
門沢橋小学校 学校運営協議会 議事録 

（令和７年度 第１回） 

 

１ 日時       令和７年６月 20 日（金） 10:00～11:30 

 

２ 場所       門沢橋小学校 家庭科室 

 

３ 出席委員      牛村忠雄委員長、清水文生委員、大島千佳委員、望月博史委員 

武井勝男委員、大河原俊一委員、市川由一委員 

仲谷幸子委員、境景子委員、中村昌善委員、日野玄隆委員 

 

４ 会議の内容 

（１）学校長挨拶 

   境 校 長…令和７年度が始まった。１年生は２クラス。教室配置を心配していた。教

室問題は、今後も続くと思われる。児童は、４月当初は緊張した一面があ

ったが、慣れてきている様子が見られる。 

 

（２）委嘱状交付 

４月から以下の新規委員の委嘱状交付。 

武井勝男委員、望月博史委員、仲谷幸子委員、中村昌善委員、日野玄隆委員 

 

 （３）自己紹介 

 

 （４）「門小まつり」参観 

 

 （５）議事 

①委員長の選出、および挨拶 

     境 校 長…委員長に、牛村忠雄委員を選出する。 

     大河原委員…異議なし。 

     その他委員…異議なし。 

     牛村委員長…よろしくお願いします。 

       

②議事 

 ○令和７年度 学校経営方針について  

      境 校 長…昨年度から変わった部分は、特色ある学校づくりとして全校稲作活動

を中心に推進していく。健康安全部については、自分の命を自分で守

ることに加え、性教育にも力を入れていきたい。例えば、昨年度は、

助産師を招いて、命の誕生等について５年生が学んだ。また、昨年度



は５～６年生を対象に、市教委と連携して、生命の安全教育を行い、

好評だった。有馬中学校区幼保小中一貫教育については、今年度も幼

保小中で連携していく。 

牛村委員長…アレルギーをもった児童が増えている。昔は、卵、牛乳、そばが多か

った。最近は、洗濯の香料洗剤によるアレルギーの児童もいるとか。 

境 校 長…匂いが、難しい児童もいる。教科書の匂いも該当する。食物アレルギ

ーについては、食の創造館でも工夫してメニューを作っている。 

武井委員…個に応じた指導と記載しているが、フルインクルーシブ教育、すて

っぷルームの活用は、一般的であるか。 

境 校 長…障がいがあるないではなく、分け隔てなく教育を受けられるように

していく必要がある。ＳＳＲは、スペシャルサポートルームといい、

別室で学習できるようにしている。本校は、すてっぷルームという

名前を教職員で決めた。 

武井委員…運用としての効果は、いかがか。 

境 校 長…本校は、現在常時利用する児童はいない。しかし、気持ちを落ち着か

せるため、個別で学習できる環境として活用している。 

武井委員…フルインクルーシブ教育については、いかがか。 

境 校 長…すぐに実施できるものではなく、現在取り組んでいることを追究し、

改善を図っている。中新田小が研究校として推進している。 

牛村委員長…教職員の人数は増えないのか。 

境 校 長…増えている。 

市川委員…カウンセラーは、いるのか。 

境 校 長…いる。児童や保護者と面談を行っている。 

清水委員…それはよい。 

市川委員…学校はいろいろ大変になってきているのではないか。 

牛村委員長…民生委員から連絡はあるか。 

境 校 長…特に連絡はない。ただ、サポートが必要な家庭は増えている。 

牛村委員長…フルインクルーシブ教育を進めるには、教員の数を増やさないと。 

市川委員…教員の数が少ないという話があるので心配している。 

境 校 長…学校に教育支援コーディネーターがいるが、クラス担任や養護教諭

が担っているのが現状。今後、教育支援コーディネーターを専任に

できるとよい。 

大島委員…社家小学校には、フルインクルーシブ担当という役割がある。 

境 校 長…本校については、児童支援部中心に皆で推進している。 

大島委員…すてっぷルーム担当は、いるか。 

境 校 長…１日６時間勤務の方がいる。 

牛村委員長…教育計画のとおりに、よい形で進められるよう願っている。 

 



○令和７年度 学校運営協議会計画書について 

牛村委員長…目指す姿で何か意見はあるか。 

武井委員…児童は、自治会館の隣でよく遊んでいる。挨拶もする。 

清水委員…子どもたちは元気がよい。 

大河原委員…そのとおり。元気がよい。 

牛村委員長…ＰＴＡ活動が存続している。ＰＴＡ活動が無いという学校もある。 

望月委員…ＰＴＡ活動の見直しを図りながら改革を進めている。 

大島委員…ボランティアを募って参加することで、保護者も参加しやすい。登校

班はよいが、班を組むのが大変である。 

仲谷委員…安全面を考えると登校班のよいところはある。 

牛村委員長…学校で大変な地域はあるか。 

大島委員…危険な地域や箇所について話し合っている。子どもたちが遊ぶとこ

ろでは、見えない部分もあるため、情報を交換している。 

牛村委員長…立哨については、いかかが。 

望月委員…割り振って保護者が立哨するようにしている。 

牛村委員長…時間がある人はいないか。 

仲谷委員…もし、必要であれば検討する。 

 

（６）その他 

＜中村教頭から＞ 

・「海老名市コミュニティ・スクール連絡会」の案内 

   令和７年 10 月６日（月） 14：30～ 海老名市役所４０１会議室 

・第２回門沢橋小学校学校運営協議会 

令和７年 10 月 23 日（木） 10:00～ 

第３回門沢橋小学校学校運営協議会は２月ごろを予定。 

 

 

                                     以上 


